



Le chantier du nouveau centre de recyclage des déchets ménagers d'Évodia est lancé

Depuis novembre dernier CITRAVAL (groupe SCHROLL) est le nouveau prestataire d'Évodia pour le tri des déchets recyclables. Dans le cadre de ce marché public de 10 ans, CITRAVAL engage la construction d'un nouveau centre de tri à Chavelot, près d'Épinal. Débutés en janvier, les travaux s'achèveront à l'automne, pour livrer un bâtiment de 12 500 m² doté d'équipements de pointe.

Un nouveau bâtiment pour anticiper l'extension des consignes de tri d'ici 2020

CITRAVAL a décidé de construire un nouveau bâtiment de 12 500 m² et de 15 mètres de hauteur utile offrant l'espace et le volume nécessaire à l'implantation d'un process de tri de grande capacité. Celui-ci permettra de répondre à l'extension des consignes de tri qui se déploieront en 2020 sur le territoire des Vosges. Ce process sera composé de deux lignes de tri distinctes, indépendantes et évolutives, intégrant des cribles balistiques, des trieurs optiques et à terme des robots de surtri de dernières générations. Une première ligne sera dédiée au tri des papiers et cartons et la seconde au tri des différents emballages plastiques, dont l'évolution permettra de trier les films, pots et barquettes en plastique.

« La construction de ce nouveau centre de recyclage de déchets ménagers s'inscrit dans le projet ambitieux d'Évodia de développer au cœur du territoire Vosgien un pôle de l'Économie circulaire. Il en sera un maillon central et essentiel. D'une surface de 3 hectares, le centre de recyclage sera équipé des dernières technologies de tri qui permettront de s'adapter aux évolutions de la composition et des quantités de déchets à recycler. Le centre de recyclage aura également la capacité de réceptionner et de trier les déchets des entreprises permettant ainsi de développer une gestion globale des déchets recyclables issus du territoire Vosgien et d'alimenter de nombreuses industries locales en matières premières issues du recyclage » souligne Pascal Schroll, Président de Citraval.

Le chantier se divise en trois phases qui se suivent et se superposent : la construction du bâtiment industriel, la mise en place du process de tri et la construction des bâtiments administratifs et pédagogiques. Opérationnel en septembre 2019, le centre de tri pourra recycler 30 000 tonnes de collectes sélectives par an. Cette capacité pourra être amenée à évoluer. Les vosgiens en fourniront plus de la moitié (environ 18 000 tonnes).

Le fonctionnement global du site sera assuré par 29 salariés. Les postes seront proposés en priorité aux salariés affectés au précédent marché de tri dans le cadre d'une reprise du personnel et 7 nouveaux emplois seront créés.

En permettant de répondre efficacement à la mise en place de l'extension des consignes de tri (ECT), la construction de ce nouveau centre de recyclage compte parmi les actions concrètes entreprises par Évodia pour améliorer toujours plus ses performances en matière de valorisation des déchets, conformément aux objectifs nationaux. Le syndicat a également mis en place un Plan d'Amélioration de la Collecte Sélective visant à augmenter la qualité et la quantité des déchets collectés (études d'optimisation de pré-collecte et de collecte des déchets recyclables, campagnes de communication...).

Un site ouvert au public pour informer et sensibiliser à la valorisation des déchets

À la demande d'Évodia, un circuit de visite a été conçu afin de permettre aux visiteurs de découvrir et comprendre l'ensemble du processus de tri. Ces derniers pourront ainsi visualiser l'accueil des matériaux, les opérations de tri et les opérations de conditionnement en toute sécurité. Ce circuit sera complété par une salle pédagogique de 100 m² dans laquelle des animateurs Évodia organiseront des ateliers pratiques de sensibilisation au tri des déchets.

« Au-delà de l'aspect technique que revêt la construction de ce nouveau centre de tri des déchets ménagers, Évodia souhaite inscrire ce projet dans sa démarche globale de valorisation locale des déchets. Il nous semblait donc important de pouvoir impliquer les Vosgiens en créant un parcours pédagogique ouvert public. La maison de l'économie circulaire sera quant à elle l'occasion de valoriser l'ensemble des synergies créées sur le territoire, qui concourent à l'exemplarité du département des Vosges en matière de recyclage des déchets » explique Benoît Jourdain, Président d'Évodia.

En effet, en complément du parcours pédagogique, le centre de recyclage de Chavelot accueillera d'ici 2020 un espace dédié à l'Économie circulaire sur le territoire. Celui-ci valorisera le savoir-faire d'Évodia en la matière et plus globalement les actions innovantes mises en œuvre avec les partenaires industriels locaux.

A propos d'Évodia : Évodia, l'acteur vosgien de la gestion des déchets, est né en 1992 de la volonté de simplifier, de mutualiser et d'optimiser la gestion des ordures ménagères sur le département des Vosges. Il assure les missions de traitement et de valorisation des déchets sur le territoire vosgien, tout en menant de front des actions de prévention et de sensibilisation pour réduire les déchets à la source.

En 2018, le Smd Vosges devient Évodia, pour une meilleure identification auprès du grand public, et pour mettre en avant ses valeurs, comme la détermination, l'innovation et l'avant-gardisme.

CONTACT PRESSE
Élodie Geneste
egeneste@evodia.org
03 29 34 93 47

EVODIA
Établissement Vosgien d'Optimisation
des Déchets par l'Innovation et l'Action

 | www.evodia.org